

# DIARIO BALEAR

DEL JUEVES 1.º DE NOVIEMBRE DE 1827.

✠ *La fiesta de todos los Santos.*

Sale el sol á las 6 y 49 minutos y se pone á las 5 y 11 minutos.

## NOTICIAS ESTRANGERAS.

ISLAS JONICAS.

*Corfú 11 de setiembre.*

Jamas se ha visto en esta rada una actividad semejante, ni comunicaciones de correos tan regulares con las islas griegas vecinas como ahora que las escuadras de las tres Potencias aliadas estan para reunirse. Ayer llegaron aqui dos fragatas que probablemente pertenecen á la escuadra rusa, pues se sabe que el almirante Heyden se vió precisado por los vientos de oeste á doblar á la derecha de Corfú, y á dirigirse hácia Milo por Strivali y el cabo Spathi, á fin de reunirse á las escuadras francesa é inglesa. La expedicion egipcia que salió el 1.º de agosto de Alejandría, ha recibido sin duda aviso de la reunion de las tres escuadras europeas, y se ha visto en la necesidad de evitar su encuentro; porque las últimas noticias de Navarino, que alcanzan hasta el 6 de setiembre, convienen todas en que no se ha visto hasta ahora un solo bajel turco ó egipcio en aquellas aguas; de lo que se infiere que la escuadra egipcia se ha vuelto á Alejandría, ó ha tomado otra direccion para arribar á la Morea ó á alguna isla del Archipiélago. (*Gaceta de Augs.*)

## AUSTRIA.

*Viena 18 de setiembre.*

S. A. R. el Infante D. Miguel, al pasar por las fronteras de Stiria, hizo una visita á SS. MM. II. en Luberech. Se espera aqui de hoy á mañana á este Príncipe. SS. MM. llegarán sobre el 25.

El baron de Munch-Bellinghausen, Ministro presidente de la Dieta, llegó el 15 á esta capital desde Bohemia. Se aguarda de un dia á otro al Príncipe de Metternich. S. A. debió salir de Konigswart el 16.

## BAVIERA.

*Munich 22 de setiembre.*

El Rey acaba de dar una nueva prueba del amor que profesa á las artes y ciencias, y de la estimacion en que tiene á los profesores, manifestando el deseo de que todos los naturalistas y médicos que se reúnen en esta capital se junten un dia á comer en palacio, á cuyo efecto ha mandado á su mariscal de la corte que los convide.

Mañana esperamos la llegada de SS. MM. el Rey y Reina de Baviera.

## FRANCIA.

*Paris 23 de setiembre.*

Cerca de Gand en las escavaciones para el nuevo canal se han encontrado muchas armas del medio tiempo, las cuales por su cualidad y por su mole parecen pertenecientes á guerreros de tiempos nada modernos. Entre ellas hay una espada que tiene 18 palmos de larga, la cual se manejaba como una lanza apoyada sobre el ristre. Hay gruesos arcabuces de forma extraordinaria, puñales, espadas y sables de varios géneros, tarjas (1), rodelas &c. Algunos creen que

(1) Especie de broquel de los tiempos antiguos.

3

estas armas hayan sido trabajadas todavía hácia el principio del año de 1500.

= Los trabajos para los cimientos del nuevo puente que se fabrica en *London Bridge*, han sido motivo de que se hayan descubierto algunas medallas antiguas romanas de oro, de plata y de bronce. Todos los dias se descubren otras antigüedades en las mismas escavaciones. En la semana pasada se ha encontrado un caballo de plomo, cuya cabeza es de un trabajo esquisito, y que puede ponerse en parangon con las mejores obras de este género.

= El Emperador de Rusia acaba de remitir una medalla de oro al capitan del navío frances la *Visitation*, en agradecimiento por haber en el año anterior salvado y vuelto á Mesina el navío ruso la *Beresma* y 21 hombres de su tripulacion, que habian naufragado á la vista de la isla de Zante. (*Echo du Midi.*)

*Idem 26.*

Hoy á las diez de la mañana ha salido el Rey y el Delfin para Versalles.

= Mr. Alejandro de Humbolt se prepara en Berlin para abrir un curso de Geografia fisica: se han presentado tantos concurrentes á él que será difícil puedan caber en la sala.

## ESPAÑA.

*Madrid 17 de octubre.*

El cónsul de S. M. en Bayona ha dado parte, con fecha del 12 del corriente, de que los subalternos D. Eusebio Matanco y D. Josef de Arana se le presentaron el 10, manifestando se acogian al indulto concedido por S. M., de que se les habia dado noticia; y enterados de su tenor, formalizaron un memorial dirigido al Capitan general de Guipúzcoa como autoridad militar la mas inmediata, á quien fue remitido por el cónsul.

Tal ha sido el origen, progresos y resultados del levantamiento de las Provincias, que parece anunciaron en profecía algunos periódicos extranjeros, los cuales pueden ahora rectificar la opinion sobre el estado del espíritu público de la España vascongada, donde once dias han bastado para esterminar una faccion, que no ha podido ni aun pisar la raya de Francia que tenian tan cerca.

*Estracto de una carta escrita en el lazareto de Tolon el 24 de agosto último á bordo de la Bayadere por el capitan Mr. Maillet, sobre los acontecimientos de Nápoles de Romanía, segun el Moniteur de Paris.*

„Mi salida de Nápoles de Romanía ha sido huyendo precipitadamente por medio de las llamas y de todos los horrores de la guerra civil. Mi situacion era bastante espnesta en aquel desgraciadísimo pais en donde reina la mas asoladora anarquía, sostenida por la ambicion desmedida de los nuevos sátrapas de Nápoles. No podia sufrir por mas tiempo el horroroso espectáculo que ofrecian los griegos; pero solo por una especie de milagro he podido salir de aquella tierra de devastacion y de carnicería, en donde ya no se cumplen las promesas, los servicios no se premian y los filhelenos son el objeto del mas vil desprecio, en donde Fotomara y Grivas hacen correr por las calles de Nápoles la sangre de sus conciudadanos por disputarse la autoridad y por cuyas contiendas han hecho degollar á mas de 200 familias; y en donde se prodigan las mas injuriosas calumnias contra los franceses, en particular contra Fabvier, y aun contra aquellos mismos oficiales de la marina francesa que rompiendo la neutralidad en favor de los griegos bajo de los muros de Atenas, no te-

mieron irritar con sus proposiciones filantrópicas á Katakai que triunfaba en todas partes: ¿necesitaba algo mas para acelerar mi salida de aquella Babilonia, y venir á dar parte circunstanciado de todo á la comision de Paris?

»Os aseguro que cuando salí de Nápoles ya habia hecho su dimision Fabvier, de quien traigo cartas relativas á este objeto y las cuentas que remite á la comision de Paris.

»Antes de abandonar la Grecia, y antes que corriese la sangre de los griegos por las calles de Nápoles, visité á Fabvier, como se me prevenia en mis instrucciones. Le hallé en Metana, 15 dias despues de su salida de la ciudadela de Atenas. Allí he vivido algun tiempo en medio de tropas reglamentadas y de filhelenos. Todos, á pesar de la intriga y de la calumnia, manifestaron en el Acrópolis un valor y una perseverancia digna de la admiracion de toda la Europa. Su miserable y cruel situacion se veia pintada en su rostro. Solo Fabvier presentaba un semblante de leon y una fuerza de Hércules, de modo que no podia persuadirme de que acababa de salir de una enfermedad tan peligrosa. Sin embargo, lo que le hacia parecer tan bueno era el contraste que hacia al lado de los filhelenos, quienes mas parecian espectros ambulantes que hombres. Asi es que solo sobrevivieron un pequeño número de estos: los demas fueron víctimas del valor, de la miseria, ó de la enfermedad; en fin, desaparecieron como los 300 de las Termópilas. El amigo Raffenel y mi apreciable compañero de armas Robert, han quedado sepultados entre las ruinas del templo de Minerva de la ciudadela; ¡muerte á la verdad digna de envidiarse!

»Para poderos poner en estado de juzgar sobre los tristes acontecimientos de que he sido testigo, os

pondré á continuacion algunos pasages de una relacion circunstanciada de ellos, que acabo de remitir á Paris, y en la que principio á referir los hechos desde el momento de mi desembarco.

»Despues de haber llenado las intenciones de la comision respecto á mi cargamento, pasé algun tiempo entre las tropas regladas y las que no lo estaban, y entre tanto tuve ocasion de oir y apuntar todas las quejas y murmuraciones que dictaba el amor propio ó los intereses encontrados, y observar que todo el mundo ha tenido la mayor satisfaccion en asegurarme que debian la vida y el honor al coronel Fabvier y al contraalmirante Rigny. Tengo, en efecto, los artículos de aquella memorable capitulacion, contra la cual tanto se ha declamado. Os admirareis que en el apuro en que se hallaban los griegos, cuando Kutai triunfaba en todas partes, hubiese concedido una capitulacion tan honorífica para aquellos. El almirante frances se gloria en mirarla como la accion mas heróica que en favor de la humanidad ha hecho en toda su vida; pero en recompensa de este beneficio se prodigan contra él y los oficiales de la marina francesa las mas atroces é infames calumnias.

»El general Church manda (tal es su espresion) á la guarnicion de la ciudadela que capitule. Los sitiados reclaman la mediacion del almirante frances. Este no escuchando sino los intereses de la humanidad, corre á la tienda del Bajá, sin temor de irritar con sus pretensiones al vencedor Kutai. ¿Ignoraba el almirante que 60 turcos regimentados que habian salido de Salónica estaban en camino para reforzar las tropas del bloqueo? Sin embargo, se vale de un subterfugio para hacer consentir al Bajá en la capitulacion: la consigue con mayores ventajas que esperaban los griegos; deja á sus oficiales en rehenes,

y el mismo Mr. de Rigny conduce la guarnicion hasta el Pireo, atravesando los ejércitos griego y albanes, y esponiéndose en medio de los griegos á la venganza brutal de los albaneses, de los cuales pocos dias antes habian sido degollados 300 en el monasterio de S. Spiridion despues de hecha la capitulacion. En seguida embarca el almirante á todos, sin distincion, tanto á los que estaban reglamentados como á los de mas, y hasta las mugeres y los niños; conduciendo con ellos y sembrando por todas partes la miseria y las enfermedades contagiosas. Los oficiales y marineros franceses acogen á los griegos con júbilo, y los tratan como si fueran hermanos, y Mr. de Rigny hace distribuir entre ellos los víveres de sus provisiones: en fin, los desembarca en Metana, dando al coronel Fabvier 2<sup>o</sup> piastras, única cantidad que poseia entonces, para que socorriese las primeras necesidades de aquellas tropas.

»Pues estos dos franceses, que por su influencia y su mediacion salvaron la guarnicion del Acrópolis de un degüello general, son en el dia el objeto de las mas viles y calumniosas acusaciones. El coronel Fabvier, dicen los comandantes de las tropas que no estan regimentadas para cohonestar su infame conducta, ha vendido á Kutai, con el auxilio de Mr. de Rigny, la ciudadela de Atenas.

»Observad que Fabvier no era comandante de la ciudadela, y que cuando los gobernadores han querido salir á toda costa, lo han solicitado con mucha sumision.

»Aquellos que sin pudor se atreven á propalar estas tan absurdas como inicuas calumnias ignoran que tengo en mi poder todas las cartas que han dirigido á Mr. de Rigny reclamando con instancia su mediacion como un beneficio inesperado.»

(G. de M.)

Palma 31 de octubre.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 31 PARA EL 1.º DE NOVIEMBRE.  
Parada milicia Provincial; hornabeque Artillería;  
capitan de hospital y provisiones, sargento de hospital  
y Jesus Almansa.=Valencia.

### AVISOS.

La Real Sociedad económica mallorquina avisa al público que el lunes 5 del corriente mes se abrirá la Academia de nobles Artes á las 6 de la tarde en la casa de la misma Sociedad n.º 51 y calle de San Francesch. Los que quisieran dedicarse á estudiar en ella, acudirán con memorial á la Junta de señores Socios Celadores presentándole en la misma academia al que esté de semana, y espresando en él su edad, oficio, ú ocupacion; parroquia, calle y número de casa en que viven, y el nombre de los padres; quienes, ó bien los tutores deberán acompañar á los suplicantes, cuando admitidos se presenten en la academia, para que el señor Socio Celador de semana, les entere de las reglas acordadas por la Junta, con el fin de evitar que los alumnos empleen mal el tiempo con pretesto de la escuela. Palma 1.º de noviembre de 1827.=Por acuerdo de la Real Sociedad=Agustín Marcó Secretario interino.

El jabeque correo de Barcelona S. Miguel al mando del patron Miguel Oliver saldrá para su destino hoy 1.º del corriente, admite cargo y pasajeros para dicho punto.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRENTA DE FELIPE GUASP.